Solar, Roberto del, "Se dialoga el problema de 'Gustavo Díaz Ordaz'", [s.e.], [s.l.], [s.f.].

CINTALAPA. Los ejidatarios de Chiapas esperan la ratificación del documento de aprovechamiento forestal.

Tres comunidades oaxaqueñas quedaron encerradas en su propia comunidad. CP "Hasta que no se les pagó la cantidad de 50 mil pesos no liberaron a mi padre, y esto no puede seguir en un país donde se supone que existe la justicia y la autoridad"

Roberto del Solar * CP. Tres comunidades oaxaqueñas quedaron encerradas en su propia comunidad, luego de que grupos de chiapanecos bloquearon la vía hacia esas comunidades. Campesinos chiapanecos se concentraron en la comunidad "Rodulfo Figueroa", a unas horas de que iniciara en Tuxtla Gutiérrez la reunión para desempantanar las hostilidades entre comunidades de Chiapas y Oaxaca.

Funcionarios del Gobierno de Chiapas subieron hasta esa zona de la sierra para pedir a los campesinos que abandonaran la idea de bloquear el camino que comunica a San Antonio Chimalapas, Oaxaca.

Se consideró en ese momento que lo único que se estaba haciendo era generar un ambiente más tenso y que podía terminar con resultados lamentables, pero los inconformes señalaron que no les han dejado otra alternativa.

El subsecretario de Operación Regional Istmo-Costa, Miguel Ángel Gordillo, convocó a los habitantes de por lo menos tres comunidades chiapanecas para darles la oportunidad a los funcionarios de concluir la reunión.

Instó a dar otra oportunidad a los gobiernos de Chiapas y de Oaxaca, para sentarse a dialogar sobre el permiso otorgado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a la comunidad "Gustavo Díaz Ordaz".

Ante ello, los representantes de las comunidades que se encontraban en el lugar, entre éstas Rizo de Oro, Flor de Chiapas, Ramón E. Balboa y Rodulfo Figueroa, supuestamente optaron por retirarse.

Unas 50 personas se quedaron en ese punto de la carretera de terracería, donde tienen colocada una cadena que atraviesa de lado a lado, para con ello parar todo tipo de vehículo.

La única forma que tienen para pasar los habitantes de San Antonio, Benito Juárez y José López Portillo, es caminando, ya que no permite ni el paso de las bicicletas.

Los ejidatarios de Chiapas esperan únicamente la ratificación del documento de aprovechamiento forestal que la Semarnat entregó a "Gustavo Díaz Ordaz" y que fue avalado por un Juez Federal.

Este mediodía, se dio a conocer que "Gustavo Díaz Ordaz" exhortó a unas 25 poblaciones ejidales de la Unión de Comunidades para la Defensa y Desarrollo de la Zona Noreste (en Oaxaca llamada Chimalapas), a defender el territorio.

Tito Luna Salinas, representante de la triple S de la "La Mercancía", externó que el asunto de la madera podría ser la coyuntura para que el problema de hace 40 años se resuelva por la buena o por la mala.

Calificó a San Antonio Chimalapa, como un gran nido de secuestradores, toda vez que privaron de su libertad a su padre, Adrián Luna, pues estuvo durante más de una semana atrapado por ellos.

"Hasta que no se les pagó la cantidad de 50 mil pesos no liberaron a mi padre, y esto no puede seguir en un país donde se supone que existe la justicia y la autoridad", subrayó.

Mientras que en la zona urbana de Cintalapa, un grupo de 15 mujeres de las 24 que se

encuentran en las instalaciones del Centro Regional de Emergencias y Desastres (CRED), pidieron al Gobierno Municipal, ayuda para comer.

Asimismo, las féminas pidieron que se enviaran más víveres a sus familiares que se encuentran en "Gustavo Díaz Ordaz", ya que "muchos de ellos son nuestros hijos", agregó otra de las mujeres.

Al principio se lo negaron porque no se encontraba el presidente municipal, Alexander Trinidad Vázquez, pero posteriormente y ante la presencia de periodistas, optaron por autorizarles

alimentos.

"Nosotras no tenemos pensando ir a apoyar a nuestros compañeros, porque nosotros nos vamos a quedar aquí, para buscar otro tipo de ayuda, mientras ellos cuidan nuestras casas", expresó Gabriela Hernández.

El coordinador municipal de Protección Civil, Emilio Toledo Vila, dijo que alrededor de las 10 de la noche de ayer jueves, estaban en "Rodulfo Figueroa" para evitar los excesos de los campesinos chiapanecos.

"Regresamos como a eso de las dos de la madrugada a Cintalapa, pero la gente ya había decidido tomar esa medida, para que se dé una solución a la calamidad que están viviendo".